

Die Stiftung  
Frauen\*leben  
in Köln



## Pressemitteilung

### Vertragsunterzeichnung für den Kölner Frauen\*Stadtplan

Der 3.11.2021 ist der erste Geburtstag der Stiftung Frauenleben in Köln ([www.stiftung-frauenleben.koeln](http://www.stiftung-frauenleben.koeln)). In diesem ersten Jahr hat die Stiftung den Kölner Frauen\*Stadtplan initiiert. Für die Zusammenarbeit konnte sie den Kölner Frauengeschichtsverein und das Amt für die Gleichstellung von Frauen und Männern der Stadt Köln gewinnen.

In dem online-Frauen\*Stadtplan werden wichtige historische Persönlichkeiten ebenso zu finden sein wie zeitgenössische Frauen, die sich für die Gleichstellung von Frauen eingesetzt haben oder wichtige Role-Models waren/sind. Die lebendige Kultur der Frauen\*netzwerke und -projekte soll auf dem Frauen\*Stadtplan sichtbar machen, was Frauen in Köln geschaffen haben. Frauen\*orte erinnern an geschichtliche Ereignisse, die Frauen betrafen.

Durch den Kölner online Frauen\*Stadtplan haben sowohl Kölner\*innen als auch Tourist\*innen die Möglichkeit, eine andere, bisher nur wenig beleuchtete Seite von Köln kennenzulernen. Der Plan ist als fortlaufendes Projekt über 10 Jahre geplant. In diesem Jahr 2021 liegt der Schwerpunkt auf ‚Kultur-schaffende Frauen‘, auch weil sie während der Pandemie nicht auftreten konnten und auf andere Formen der öffentlichen Aufmerksamkeit angewiesen sind.

Als Vorarbeit für den Kölner Frauen\*Stadtplan hat die Stiftung Frauen\*leben in Köln zusammen mit dem Kölner Frauengeschichtsverein und Unterstützerinnen in dem vergangenen Jahr 60 Kurzbiografien fertig gestellt. Weitere 100 Frauen bzw. Projekte sind nominiert, davon ist etwa die Hälfte in Bearbeitung. Die Stadt Köln arbeitet an einer Internet-Plattform für den Stadtplan, der am 8.3.2022, dem Internationalen Frauentag 2022, online auf der Homepage der Stadt Köln zur Verfügung stehen soll.

**Am 3.11.2021 wird der Kooperationsvertrag von der Leiterin des Amtes für Gleichstellung, Bettina Mötting, Irene Franken und Ina Hoerner-Theodor vom Kölner Frauengeschichtsverein, Dr. Maria Beckermann von der Treuhandstiftung Frauenleben in Köln, Wilfried Theissen und Dr. Isabel Döppner als Treuhänder\*innen für die Stiftung ‚Gemeinsam Handeln‘ im Deutschen Paritätischen Wohlfahrtsverband (DPWV) unterzeichnet.**

Gastgeberinnen sind die Stifterinnen Dr. Maria Beckermann, Dr. Anne Gutzmann und Dr. Susanne Zickler sowie die Beginnen e.V., die in dem Beginnenfenster, Markmannsgasse 7, ihre Räume zur Verfügung stellen.